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平成２５年度第２回 落合第一地区協議会の概要 

 

日  時 平成２５年５月７日（火）午後７時０５分～９時００分 

場  所 落合第一地域センター３階 第一集会室 

出 席 者 委   員：２６名 

特別出張所：４名（所長、副所長、主査、ｺﾐｭﾆﾃｨ推進員） 

協議内容 １．代表挨拶 

２．議事 

 １）部会からの報告 

 ２）平成２４年度決算報告 

 ３）平成２５年度事業計画・予算について 

 ４）その他 

配布資料 ①平成２５年度第１回、第２回「広報」会議概要 

②-１平成２５年度第１回「安全・安心」会議概要 

②-２第２６回無灯火防止啓発キャンペーン実施報告 

②-３危険箇所に関する要望書 

③平成２５年度第１回「ふるさと落合」会議概要 

④平成２５年度第１回「みどり・環境」会議概要 

⑤平成２４年度落合第一地区協議会まちづくり活動支援補助金会計決算書 

⑥平成２５年度落合第一地区協議会まちづくり活動計画書（案） 

その他として「中井通りの安全性向上に関する要望書（案）」 

 

１．代表挨拶 

 各部会から本年度の事業計画・予算を出していただいた。毎年言っているが、予算は税金から出ている

ので無駄のないように使っていきたい。２００万円から１８０万円になり２０万円減額したが、落一地区協で

は１８０万円の予算でもやっていける。無駄なく良い活動をやっていきたいので、よろしくお願いいたします。 

 

２．議事 

１）部会からの報告 

◇広報 

・「みどりの風かわら版第１６号」はみどり・環境部の方々と４月８日に印刷を行った。早めに学校、町会等に

配布した。掲示板にもかなり早くから貼っていただいた。その効果は後程報告があると思う。  

・本年度も昨年度と同様に、協議会だより「みどりの風」を３回発行する予定だ。第１回目の第１４号は７月

末までには発行したい。 

◇安全・安心 

・４月２３日に聖母坂下の交差点で第２６回無灯火防止キャンペーンを行った。新目白通りの方も無灯火の

自転車は減ってきている。無灯火推移のグラフからも順調に減ってきていることが分かる。次回は６月２８

日（金）午後６時半集合、聖母坂上で実施する。 
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・２４年度の７月から４回にわたり、危険箇所の調査を行った。なるべく早く改善したい場所を要望書にまと

めた。落一地区協として要望書を区に提出させていただきたい。代表の指示に従って行動したい。 

・本年度の活動計画については、安全・安心のための課題解決及び啓発活動ということで７つの事業項目

を立て、予算額を検討した。 

・自転車問題というのは極端な言い方をすれば、自転車を乗る人のマナーの問題だと思われるので、「大

人向けの自転車教室」を行いたい。ただ、現実の問題として、大変これは難しい。マナーの悪い人には、な

かなか参加していただけそうもない。小学校等の自転車教室の機会を利用したり、いろいろ工夫していきた

いと考えている。 

◇ふるさと落合 

・郵便局での展示は、シリーズで結構楽しみにしておられる方がいるということで本年度も継続する。 

・クロッチ・マップ（クロッチと歩くお散歩マップ「落合」）は、公共施設としてはＪＲ高田馬場駅とＪＲ目白駅に

集中的に置かせていただいている。３月１６日に開館した中村彝記念館にもオープニングから置かせてい

ただき、１ヶ月弱で２００部を来館者にお持ちいただいた。記念館ではマップに載っている場所への問い合

わせもあり、活用されているようだ。区役所の本庁にも落合の地域活動の作品として置かせてくださいとい

う話をいただいてもいるので、予算に計上させていただいた。 

・１年間の活動で、貴重な資料あるいは歴史的な事実等が集まっているので、それをまとめて、いずれ小学

校等の資料に使っていただく、あるいは地区協フェスタにおいて落合の歴史クイズ等、皆さんにいろいろな

認識をしていただくためのまとめを尐しずつしていきたい。 

◇みどり・環境 

・ゴーヤ講習会は５月１２日に開催する。現在、６０名の応募があり受け付けた。ゴーヤ講習会とゴーヤ料

理教室開催の間に、ゴーヤがこんな風に育っているということを話し合うサロンを開催する予定だ。また、ゴ

ーヤのみどりのカーテンだけではなく、９月末から１０月頃に冬野菜の講習会の開催を計画している。 

・ねこ問題について継続的にやっているが、やはり、ねこ問題のＰＲが大事であり、勉強も必要だ。 

・本年度の予算についても話し合った。 

 

２）２４年度決算報告 

・会計 

 「平成２４年度落合第一地区協議会まちづくり活動支援補助金会計決算書」は４つに区切っているが、こ

れは部会別ではなく、事業内容別に決算している。区への報告書がこのような形になっている。 

 事業の細かな説明は執行説明に記載しているのでご覧ください。 

■質問１ 

 執行残額は次年度も使えるのか。どのようになるのか。 

●回答１ 

 残額は持越しはできないので、区に返金する。 

 

３）平成２５年度事業計画・予算について 

・司会 

 「平成２５年度落合第一地区協議会まちづくり活動計画書（案）」をご覧いただきたい。 

■質問１ 

 「平成２４年度の決算書」と「平成２５年度の計画書」を比べると、事業内容で「みどりの風」の発行が同回
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数にも関わらず予算が増えている。「みどりの風かわら版」の方も増額しているが、何か理由があるのか。 

●回答１（広報） 

 「みどりの風」の単価も発行部数も変わらないが、この事業内容の中には配布用封筒（角２）の予算も含

まれている。「みどりの風かわら版」の方は目立たないというご意見が多数あったので、白い紙から色上質

紙の黄色い紙に替えたところ評判が良く、今回のゴーヤ講習会のかわら版もこの紙でお願いするということ

だった。紙を替えたことで昨年度より予算額が増えた。 

■質問２ 

 配布先や配布部数を増やすわけではなく、紙の金額が高くなったというだけか。 

●回答２（広報） 

 「みどりの風かわら版」に関しては配布先をどんどん増やしていこうという話はしている。 

■質問３ 

 事業内容で興味深かったのが、理科教育の推進だ。どのようなものを考えているのか。 

●回答３（みどり・環境） 

 これまでも個人的には何回も理科教室をやりたかったが、地区協議会では認知されなかった。尐しずつ、

落合第四小学校や市谷小学校等で理科教室をやらせていただいて尐し経験を積んできた。計画を立てて、

地域の小学生の理科に対する関心を高めたい。具体的にはまだ決まっていない。 

■質問４ 

 空中・壁面緑化の推進でゴーヤの講習会の経費の中に物品購入費とあるが、土や種を購入するのか。 

●回答４（みどり・環境） 

 主に苗の購入費だ。 

■質問５ 

 ゴーヤ料理教室の物品購入費は料理の材料費か。 

●回答５（みどり・環境） 

 そうだ。 

■質問６ 

 そうすると、参加する方は料理の講習を無料で受けられるのか。 

●回答６（みどり・環境） 

 昨年度は、参加費をいただいた。また、ゴーヤ料理のレシピを募集し、応募者には記念品を差し上げた。 

■質問７ 

 講師の謝礼は１時間にいくら払うのか。 

●回答７（事務局） 

 料理教室の方は１時間１万５００円で、３時間分を予定している。 

■質問８ 

 ｺﾐｭﾆﾃｨの形成のためには、地理的な結びつきと心理的な結びつきというのが問題だと言われている。そ

のためにも、落合地区のことについて地区協議会の委員の皆さんはいろんなことを知っていなければいけ

ないと思うが、仲間の話では、地区協議会の委員も落合のことを知らないという話が時々でる。そういう意

味でふるさと落合部会が落合歴史クイズというものにも挑戦したいという計画があり、非常に興味をもった

が、予算を計上していないようだ。予算がなくてこの計画は実行できるのか。 

●回答８（ふるさと落合） 

 落合歴史クイズは今年度かけてコンテンツを考えていこうということだ。それを使うのは地区協フェスタで
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あって、地区協フェスタでクイズをＡ４の用紙にコピーをしていただいて皆様に参加していただきたいと思う。 

今まで地区協クイズというものがあったが、それのふるさと版ということだ。使用するのはＡ４のコピー用紙

のみなので、予算設定はいらないのかと思う。 

・司会 

 本年度は皆さんに予算書をよく見ていただいて、多くの質問がでた。うれしく感じている。ありがとうござい

ます。 

＜決定事項＞ 

 平成２５年度落合第一地区協議会まちづくり活動計画書は承認された。 

 

５）その他 

⇒ふるさと落合まち歩きについて 

 ４月２日に上落合のまち歩きを計画していたが雨のため５月２８日に順延させていただいた。スケジュー

ル等は変わらない。この日また雨が降った場合は翌日の２９日を予備日として設定したが、２９日に実施す

る場合は水再生センターの見学はできない。改めて皆様に案内のＦＡＸ等をさせていただくのでご参加をお

願いいたします。出欠席は事務局へお知らせください。 

⇒中井通りの安全性向上に関する要望書について（代表） 

 中落合１丁目地区まちづくり協議会から「中井通りの安全性向上に関する要望書（案）」を預かっている。 

要望は二つあり、路側帯の安全化と電柱の移設だ。このまちづくり協議会に地区協委員が入っているので

詳しい説明をしていただく。 

・中落合１丁目地区まちづくり協議会 

 この要望書に関しては昨年の９月１日にまちづくり協議会の全体会で中井通りの問題点、歩行者優先道

路を実現するため他地域での工夫を紹介し、話し合った結果、路側帯の工夫と車道への工夫など当面実

現可能なことを要望書として作っていこうということが決まった。１０月１８日に実際に中井通りを歩いて問題

箇所をピックアップし、昨年の暮れに要望書の内容案を考えた。１月７日に電柱調査をし、要望書の一つの

内容とした。４月２６日の全体会でこの要望書を確認した。この内容に関してぜひ協力していただければと

いうことで中落合１丁目みどり町会、落合第一地区協議会、中井商工会、落合第一小学校ＰＴＡにお願いす

るということになり、本日、話をさせていただいている。 

 この通りには電柱が特に多い。資料に黄色く示した電柱をすべて移設して下さいということではない。今ま

で太かった電柱が細い電柱に替わっているところもあり、電柱を取り替える時に位置も変え、なるべく歩行

者が通りやすくなるようスペースを確保できるように電柱を設置いていただきたいという内容だ。また、路側

帯の安全化ということで色別をすることでだいぶ違うのではないかという、他にもそういった工夫された場所

があったのでぜひこちらもお願いしたい。この２点に関して要望書を出すということだ。できれば、６月にこち

らの要望書を提出したいと思っている。皆さんに同意いただければぜひお願いいたします。 

・代表 

 今、説明いただいた場所は新目白通りから中落合公園に入ってきて、みずほ銀行の方に行く道で、ここは

かなり車の往来が激しく危険なところもある。役員会では協力をしようかということになったが、全体会で決

めなければいけないので皆さんの意見を伺って決定したい。 

・中落合１丁目地区まちづくり協議会 

 地区協でも昨年歩いた時にあそこの道路が危険だという話があった。あそこは微妙に坂になっている。歩

いた方は分かるかと思うが道路自体に傾斜があり、お年寄りの方やベビーカーを押した方たちにはちょっと
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危険だ。そういった安全をすごく心配する子育て中のお母さんやお年寄りの方が多いのでとりあえずはこの

方法がいいのではないかということだ。 

■質問１ 

 これはまちづくり協議会でやっているのだが地区協はどのように関わるのか。協力というのはどのように

協力するのか。 

●回答１（中落合１丁目地区まちづくり協議会） 

 みどり町会、中井商工会、ＰＴＡ、そして地区協議会といったこの地域に関わる団体の方々に同意をいた

だき、共に地域を考えていく団体として一緒に・・・。 

■質問２ 

 要望書を提出するときに地区協の名前も入れてくださいということか。 

●回答２（中落合１丁目地区まちづくり協議会） 

 そういうことだ。 

■質問３ 

 まちづくり協議会の会議に出席はできるのか。 

●回答３（中落合１丁目地区まちづくり協議会） 

 できる。ぜひ会議にも出席していただければと思う。 

・代表 

 地区協としては、やはり同じ地域なのでこういうものにはぜひ協力したいと思う。まちづくり協議会に地区

協として参加する以上は会議等に出ずに名前だけ貸してもしょうがない。出席するとなると、どの部会が関

わっていくか、それともプロジェクトチームを別につくるのか、こういうことを決めていかなければならない。 

・中落合１丁目地区まちづくり協議会 

 まちづくり協議会の全体会は年に２、３回ある。運営委員会は月に１回集まって話を進めて案を作り、協

議会で検討するという形をとっている。協議会の日程は案内するので、参加いただければと思う。 

■質問４ 

 細い電柱に替わったというのはどの電柱か。 

●回答４（中落合１丁目地区まちづくり協議会） 

 六天坂付近のところだ。金属性の電柱だ。 

■質問５ 

 これから要望書を提出するということですよね。時間的にはかなりかかるということですよね。 

●回答５（中落合１丁目地区まちづくり協議会） 

 即移設ではなく、電柱を更新する場合には細い電柱に替えて欲しいということだ。これからいろいろなやり

方を考えていくが、まずはこの要望を出し、そしてまたできることを考えていきたい。まちづくり協議会にもご

意見をいただけると変わっていくと思うので、ご協力をお願いします。 

・代表 

 私が一度まちづくり協議会の会議に参加して、どのような様子か聞いて、それからまた地区協の全体会で

話していきたい。地区協としては関わっていきたいということでまちづくり協議会の会長に返事をしたいと思

う。内容の方は、会議に参加してやっていきたいので、その旨伝えていただきたい。 

・中落合１丁目地区まちづくり協議会 

 ありがとうございます。 

■質問６ 
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 協力することには賛成だが、地区協の予算の関係上、支出することがあるとすれば難しいのではないか。 

●回答６（中落合１丁目地区まちづくり協議会） 

 今までもお金はかかっていない。金銭面での協力ではなく、一緒に考えていただけたらよい。 

・司会 

 先程、代表からも話があったように、まず会議に参加していただき、様子をみて、その後の関わり方を決

めていきたい。そのようになった時は皆様のご協力をお願いする。 

⇒スポーツ推進委員協議会 

 関わっている事業で落合中学校区地域スポーツ文化協議会というのがあるが、これはスポーツ交流会、

学校の校庭開放、小・中学校でやっているイベント、居場所づくり事業、三者のところで予算を統合してつく

られている。普段はそれぞれの学校単位で予算を執行しているのであまり集まる機会がなかったが、今日

初めて落一小・落四小のＰＴＡの皆さんとスポーツ交流会の委員に関わっていただいて話し合いをした。今

までは落一小は落一小で校庭開放、あるいは落四小は落四小で校庭開放をやってきたが、ここのところ尐

し交流ができてきて、落四小の校庭開放にスポーツ交流会から指導員を派遣するとか、落四小で何かやる

ときにこういう指導員が必要だという要望があればスポーツ交流会から行っていた。今度は指導者の派遣

だけではなく、事業そのものも交流できるかなと思っている。今後落合地域の皆さんが関わっている団体も

一緒に入っていただいて、スポーツだけではない協議会になっていければと思っている。 

⇒落合中学校区地域スポーツ文化協議会 

 今日はＰＴＡの方が欠席しているので代わりに話をさせていただく。小学校のＰＴＡの方は３校から今は落

合第一小学校の方が代表で委員として入っているが、全体会になかなか出席できないということで、ＰＴＡ

の方からの要望で代理の者が出席してもよいかという話があった。そのような場合は代理出席が可能かを

この場で確認させていただきたい。 

・司会 

 他の団体の方も欠席されるケースがあると思う。その辺のところ、まず代表のご意見をお願いする。 

△意見１ 

 暫定的に変わるのはいいのではないか。 

■質問１ 

 小学校３校の代表で今は落一小の方が来ているが、落一小で出られない場合は落二小か落四小の方が

出席するのか、落一小の中で代表の方を出すのか。 

●回答１（代表） 

 ３校で決めてもらえばいいと思う。我々がこの人を出してくださいとは言えない。 

・落合中学校区地域スポーツ文化協議会 

 そのように返事をしておく。 

・司会 

 今のことにも関わってくるが、人間なので病気になったり、どうしても都合がつかず出席できないという場

合がある。その時に、誰か代りを出した方がよいかという話をよく聞く。今のところは欠席したらそのままと

いう状態だが、その辺はどうなのだろうか。極端に言えば、病気になって、一ヶ月で出られるようになるとか、

一年かかるとかあると思う。これは極論だが、そういう場合、代わりにこの方をという話はいかがか。 

△意見２ 

 推薦団体の方から代表として出ていただいている。その方が病気になったりだとかで出席できないという

場合、空きが出てしまう。やはり、推薦団体で月に一回、この地区協に出席していただくというのが趣旨な
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ので、代わりの方が出席するのはよいかと思う。そうしないと、その推薦団体からは地区協の会議にまるっ

きり出られないということになってしまう。一応、委員名簿というものはあるが、このような場合は特例として

やらないと、そこに穴が開いてしまう。どうだろうか。推薦団体の場合は、公募の委員の方が病気等で出席

できないということとは違う。この地域の推薦団体から代表で来ていただいているので、その方が出席でき

ない場合は代わりの方を出していただいてはどうだろうか。 

△意見３ 

 推薦団体から代表で出席している方が、その団体に地区協の話を持って帰るということが仕事の一つと

考えたら、代理の方を出すというのは当たり前だと思っていた。たまたま出席できない時も代理を立てるの

は当たり前だと思っていたし、逆に今の話題は不思議だと思って聞いていた。 

・司会 

 各団体の方は団体にお帰りになりましたら、今話し合ったことをお考えになって頂けたらと思う。 

⇒スクール・コーディネーター 

 学校の方では新学期が始まり、来月の運動会に向けて着々と準備を進めているところだ。 

⇒高齢者クラブ連合会 

 各地域でいろいろな活動をしながら元気で明るく楽しく仲良くしていこうということを目的に皆さん個々に頑

張っている。今まで皆さん大変頑張ってこられて、これからは高齢者になったのだから自分自身を大切にし、

互いに支え合っていくことを頭において、体を使うことはなかなか協力できないかもしれないが、知恵を使っ

て地域に協力していきたい。 

⇒青尐年活動推進委員会 

 各地区には青尐年活動推進委員は５名おり、１０地区で５０名が集まったところで活動をしている団体だ。

青尐年活動推進委員会では、新宿区の小学生を対象に、ここから広場でお米や野菜を作ったりして農業体

験をさせたり、キャンプに連れて行ったりという活動をしている。 

⇒高齢者給食 

 現在、利用者の方は２１名。利用者３人に１人のボランティアプラス代表ということなので８名でやっている。

本日は筍ごはん、筍を中心としたお料理で楽しく行った。もし、ご近所に８０歳以上の方でお昼が一人にな

るような方がいらしたら、ぜひ紹介してください。よろしくお願いします。 

⇒保護司会 

 戸塚警察とも連携を取り、犯罪のない社会ということで、できるところから駅等であったり、わずかな小道

であったりで活動している。薬物事犯もかなり増え、低年齢化という問題も抱えている。落合だけの特例で

はなく、日本全体、世界に広げても犯罪の傾向性というものがあるかと思う。 

⇒落一環境アドベンチャー 

 情報交換とか、こちらからの情報がこうやって発信できるというのはすごくよいと思う。私たちからの情報

は毎月１５日のゴミ拾いだが。６月までは１時半から、７月から暑い時季は１０時から行う予定だ。一緒にゴ

ミを拾いながら町を知りたいという方は参加していただければと思う。 

⇒落合の緑と自然を守る会 

 以前にも報告したが、最近、女性の方が急激に増えた。大変助かっている。私もこの会の代表も高齢で

腰を曲げて作業することが難しくなってきている。お一人住まいの方もいらっしゃって、おとめ山公園の清掃

をしながら話をしたりすることが楽しいし、あのすばらしい公園をきれいにすることに非常に生きがいを感じ

てくださっている。毎週木曜日に清掃している。 

⇒落一地域センター管理運営委員会 
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 ４月に総会を行った。６月に町連と地域センターの共催で「さくらんぼ３００」を行う。これは一年おき毎に開

催している。今年は第４回目だ。ぜひ参加していただきたい。 

⇒落合尐年尐女合唱団 

 ４月６日（土）に第２６回の発表会を四谷センターでさせていただいた。この日は台風という予報だったが、

たくさんの方にお越しいただいた。ありがとうございました。 

⇒全体会の休みについて 

 ８月は全体会を休みにした方がいいのではないかという話が先月でたが、意見を伺いたい。 

■質問１ 

 なぜ８月を休みにしたいのか。 

●回答１ 

 夏休みだ。 

・司会 

 行事に関しては８月の第一火曜日の全体会を休みにしても大丈夫か。 

△意見１ 

 ８月２５日にゴーヤの料理教室を計画している。全体会で承認していただくことを６月、７月にやらせてい

ただければ大丈夫だ。 

■質問２ 

 地区協フェスタの実行委員会はいつから始めたか。 

●回答２ 

 地区協フェスタを今年も開催するとしたら１１月予定ですよね。実行委員会はどんどん前倒しで早く始める

のは構わないと思う。他にご意見がなければ、代表判断ということで。 

・代表 

地区協議会の全体会は毎月やっているので、各部会の方で弊害がなければ８月に一回休んでもいいので

はないかと思う。毎月全体会をやっているのは落一だけだ。他の地区協は役員会、分科会を毎月やってい

るようだが、全体会は年に数回しか行っていない。その代り、総会を開いている。落一は毎回が総会のよう

なものなので改めて総会をやってはいない。弊害がなければ、年に一回、８月を休みにしたいと思う。 

△意見２ 

 代表の話だと８月以外にも休みにするのもありでよいのかなと思うのだがどうだろうか。隔月にするとか。 

○意見２に対する返答 

 まずは８月ということで。いっぺんに隔月にするというのは調整するのが難しいと思う。 

△意見３ 

 隔月もよいとは思うが、今までの在り方が毎月を前提としているので、部から確認をとりたいことが毎月の

つもりで部会も運営してきていますよね。ですから、隔月にするんであれば尐し準備期間を設けて部会の方

が前倒しでやってこないとちょっと無理かなと思う。減らすことについては反対ではない。 

・代表 

 他の地区協は役員会を中心的にやっている。部会がもってきたものは役員会で決定をするような形をとっ

ているところが多い。これから全体会を増やそうという地区もある。毎月開催したいという地区もでてきてい

るが、他では役員会が決定権をもっている。落一がそういうところを見習ってやるかというのは、なかなかそ

れもすぐには難しいだろうから、時間を置きながらやっていかないと一気には無理だと思う。まずは８月の

第一火曜日は夏休みにするところから始めて、それから隔月にするのか、三ヶ月に一回にするのか決めて
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いけばいいと思う。 

・司会 

 今の態勢では、急に隔月というのは難しいように思う。とりあえず、８月は休みにして、徐々に尐しずつ変

えていくというのはいかがか。急にここで隔月にするなり間を置くと、今までのやり方を変えていかないと成

り立たなくなってくるように思う。例えば、地区協フェスタに関しても、もしかしたら早々に動かなきゃという話

にもなるかと思う。本日のところは、８月は全体会を休みにするという意見には賛成していただけるか。全体

会の回数を減らすということに関しては徐々に時間をかけてもう一度検討していくということでよいか。 

・委員の拍手あり 

△意見４ 

 一ヶ月空白ができたときに、どういう弊害がでてくるかをチェックして、それからまた考えていけばよい。 

 

・副代表 

 ８月の全体会のお休みの件に絡んで、部会の方は部会にお任せをするということだが、何か決定したいこ

となどがあったら、事務局に連絡していただきたい。臨時の役員会を開くということもできるので必要があれ

ばそのような手続きをとっていただきたい。よろしくお願いします。 

 

＜決定事項＞ 

 ６月の全体会は４日（火）１９時から行う。 


